



EL FARO

PERIÓDICO REPUBLICANO DEMOCRÁTICO

SE PUBLICA LOS JUEVES
Suscripción 1 Pia. trimestre
Anuncios a precios convencionales

AMPOSTA 17 ENERO 1913
CALLE DE SAN JOSÉ NÚM. 12
(A donde debe dirigirse la correspondencia)
HAY BUZÓN

Como órgano de unión republicana
este periódico es defensor de los re-
publicanos de todos matices.
Para los mismos están abiertas siem-
pre estas columnas. N.º 246

El conflicto mundial

La conflagración mundial presente es una especie de tempestad con una trayectoria que envuelve hoy a toda Europa. A las naciones beligerantes por su acción inmediata y a las pocas que quedan neutrales por relación de vecindad con unas u otras.

Todas a la par están sujetas a los vaivenes de esa terrible y nunca vista tempestad de pasiones humanas, desencadenadas con furor de hienas sedientas de sangre viva, de sangre caliente, de juventudes pletóricas de salud.

Por otra parte, por efecto de la misma guerra, hoy una nación neutra, mañana otra, verá sucumbir a sus hijos por inanición, si antes en esas naciones no saben sacudirse de sus espaldas el inmenso bagaje que traen consigo, compuesto de torpezas e ineptitud

de sus gobernantes, de prejuicios y rutinas seculares en todos los órdenes de la vida de relación, de la vida social, si no saben imponerse por medio de una acción latente, eficaz, frente a frente de los poderes públicos para que estos se decidan de una vez a resolver el urgente y primordial problema de las subsistencias.

España se encuentra ya al borde de un cataclismo social de incalculables y funestas consecuencias, si el gobierno con mano fuerte no pone coto a la avaricia de los acaparadores de toda clase de viveres, a los acaparadores del carbón y del carburo, ect., ect.

Para contener la avalancha de carácter social que se avecina en el suelo patrio, deben constituirse los señores ministros en verdaderos padres de la patria, procurando resolver cada cual en su respectivo ministerio, todos los problemas de

carácter urgente, a fin de normalizar todos los asuntos de orden judicial, económico y social. En una palabra, procuren que en España no se desarrolle la guerra del hambre, que sería fatal para todos.

¡HAMBRE!

El bajo pueblo, el humilde, el menesteroso agoniza lentamente. Se padece hambre; hambre inaudita, absurda que mata a los hombres en plena calle ciudadana. A veces una desesperación silenciosa, enloquecedora se apodera de los famélicos, y buscan la muerte por no poder soportar los dolorosos calambres de sus vientres vacíos. Y una desgraciada madre llevando en brazos a sus dos tiernos pequeñuelos se arroja ante un tranvía; a los pocos días otra suicidase por igual procedimiento. Y esto sucede en la capital de España!

En ésta, un hombre muere de inanición sobre el empedrado de la ca-

lle. Al día siguiente otro... Se organizan manifestaciones de mujeres que a pleno pulmón claman el abaratamiento de las subsistencias la falta de carbón. Y entran en establecimientos se apoderan de lo que a su paso hallan y ocasionan disturbios, días de luto como ayer con el cierre total de establecimientos barceloneses.

Onde por todas partes la angustia, la ansiedad que nuestro huésped el hambre estimula y fomenta. Hay en todo el territorio español una honda, callada, difusa amargura. Nueva nación en sus campos, en sus ríos, en sus montes, en sus mares se muere de hambre.

Ahora con la aparición de los primeros fríos recrudece en toda España el estigma de la medicidad. En las calles más céntricas el transeunte ve obstruido su camino por una interminable hilera de brazos descarnados que se extienden implorantes demandando mudo y sordido auxilio...

La multitud obrera trabaja y casi no come; el modesto empleado pere-

Diputació de Tarragona, si volen sortir de l'ambient d'inferència, no exempt d'odi moltes vegades justificat, en que per espai de mols anys hem viscut. Per això i per palesar que una nova era comença en el cos provincial jo demano l'adopció d'un règim especial, per a aquells municipis que, sense estar inclosos en les tristes categories esmentades, senten l'afany de viure, però ls flagells del adversitat han destruït la seva riquesa. Aquets, dignes de tots els auxilis i de totes les preferencies, es caracteritzen per un fet ben significatiu i dolorós a l'hora: l'impagament de gran part de la contribució territorial, tan rústica com urbana. Als qui's trobessin en cas tan lamentable—alguns del Priorat principalment—mitjantsant la presentació anual dels certificats corresponents, se'ls podria condemnar una part proporcional de cupo, abonant-se l'import de la condonació amb carrec a la quantitat consignada per calamitats.

El compliment i garantia de la reforma; a la vegada que'l seu afiançament, ha d'esser una veritable revisió del presupost. Si'l sistema de moratories y condonacions legals combinat amb les subvencions extraordinaries per resultes, obté l'acceptació entusiasta i decidida del pobles, com cal esperar després de lo que acabem de veure, haurem conseguit una base positiva del calcul per a la fixació dels ingressos. Encara més: una millora innegable en la recaudació dels cupos de contingent, portará com a consecuencia la regularitat en la forma de satisfer les atencions, lo qual representa sempre un grandíssim estalvi. Cal, doncs, examinar curiosament les partides de gastos, reduint els necessaris a la més mínima expresió, prescindint en absolut dels supèrfius i suprimir tots aquells la missió dels quals no se'nbla altra que inflar els dispendis per a justificar aparentment l'aument incessant del tipo de repartiments. So-

cions en benefici dels pobles, gravant els presupostos, que's confeccionin i així ho hem vingut fent amb motiu de la construcció d'escoles i camins, com no podrem fer altre tant quan l'acord no signifiqui merma del ingressos per a l'esdevenir? Cerquem, doncs, la possibilitat en l'orde económic. La condonació del 25%, i la rebaixa de la meitat en el 75%, restant dels atrassos, vindria representar una bonificació total del 62:50 per 100. Es a dir que del credit, de pessetes 5.504.510 15 que la Diputació té contra'ls pobles, se'n deduirá la suma de pessetes 5.315.318'84. Per lo tant, quedaría'l credit reduït a pessetes 3.189.191'31; i com, segons hem vist, el deute liquidat de la Corporació es de pessetes 2.595.102'68 sobraría encara un remanent de pessetes 594.088'63 en el supost que tots els pobles s'acullissin al benefici otorgat. Económicament l'operació no ofereix cap perill ni merma'l patrimoni provincial ni pertorba o impossibilita'l compliment de les obligacions contraetes.

Aném ara a examinar somerament les ventatjes practiques de la concessió. Per als pobles, fa possible l'aculliment i pago de la moratoria puig en la majoria dels casos, será insignificant, en relació al cupo, la quantitat que haurán d'ingressar per aquest concepte. Exemple: un Ajuntament amb cupo de 2.000 pessetes que degui 25 anys, o sien 50.000 pessetes (cas ben extraordinari) se troba, amb el seu deute reduït a pessetes 18.750 i per tan la quantitat que haurá de satisfer en cada una de les 50 anualitats no será mes que de pessetes 375. Ara bé; la concessió de la moratoria porta com a consecuencia normalització de les relacions econòmiques entre l'Ajuntament i la Diputació. Sapigut es que si una vegada obtingut el benefici, no's compleixen les obligacions contraetes, aquell desapareix. La Diputació partin de la regularitat i fixa dels ingressos pot confeccionar un presupost veritat, amothlant aquells a la quantia dels gastos. Calculant sols que per consecuencia d'això

ce agarrotado por la usura. La beneficencia oficial y particular no pueden atender a tanto enfermo y desvalido; llénanse los hospitales; se propaga la tuberculosis, y crece una infancia anémica, raquítica, desmedrada...

Mientras siguen encareciéndose las subsistencias se defrauda el peso, se adulteran comestibles y bebestibles, se aumenta el precio de los alquileres. Y los navieros, los exportadores, los acaparadores, los usureros, los prestamistas, los propietarios inhumanos, explotan el hambre del pueblo y se enriquecen fabulosamente.

MANUEL SALA QUINTANA.

Barña 13 1.18.

ALGO SOBRE METEOROLOGÍA PRÁCTICA

Es tan evidente la importancia que tiene el conocimiento de la cantidad, forma, intensidad y distribución de agua que recibe nuestro suelo en forma de lluvia, nieve y granizo; niebla, rocío, escarcha, que creemos de su utilidad decir algo sobre ello.

La pluviometría no solo nos da a conocer la cantidad de agua caída en el punto de observación, sino también nos permite establecer un cálculo casi exacto sobre el número de litros que habrán acudido en una cisterna, en una balsa o la recogida de toda la cuenca en un pantano, para atender a las necesidades domésticas, para abreviar los ganados y animales de labor, como para calcular el número de días que podrán regarse los terrenos afectos al servicio del pantano.

Los meteorólogos cuentan por milímetros la cantidad de lluvia y es fácil ver que esto equivale a dar el número de litros de agua caídos en cada metro cuadrado. Decir pues que la lluvia ha sido de 50 litros de agua sobre cada metro cuadrado de terreno; lo que de por jornal del país 110 toneladas o metros cúbicos de

agua, 500 toneladas por hectárea, y para una extensión de un kilómetro cuadrado, resulta la respetable cantidad de 50 mil toneladas agua caída. Pongamos un caso práctico: Durante el pasado mes de diciembre en nuestra ciudad ha habido once días de lluvia y de ellos cinco que esta ha sido copiosa con una precipitación total de 110 milímetros; para calcular el agua recogida en la cisterna de una casa y suponiendo que el tejado tuviese diez metros en cuadro, tendríamos que habrían entrado 1.100 litros de agua.

En cuanto a la sazón se dá como regla general, que corresponde un centímetro cuadrado por cada milímetro de lluvia; de suerte que en el caso actual la sazón alcanzaría a 5.112 palmos de profundidad. Naturalmente esto depende entre otras causas del estado del terreno y de la pausa o rapidez con que cae la lluvia; pero la regla dicha bastará para una primera aproximación, pues ya se comprenderá que en un terreno bien labrado el agua penetrará más fácilmente y será mayormente retenida en los surcos que en otro terreno lizo o apelmazado.

Durante el pasado año 1917 el agua caída en forma de lluvia o nieve fué de 572,3 milímetros, en 80 días de lluvia y uno de nieve y del modo que ha caído, su distribución ha sido beneficiosa, pues a excepción de los meses de julio, setiembre y octubre que casi no llovió, el resto del año ha sido de buen temperamento.

Pero no solo sirve la pluviometría para la medición de las precipitaciones; sirve también para desvanecer ciertas preocupaciones hijas de la superstición; me refiero sobre la influencia de los disparos granifugos en hacer cambiar la dirección de una nube tormentosa.

Los observadores de las Estaciones pluviométricas generalmente anotan la dirección de la tormenta así como el viento dominante antes, durante la precipitación y después; de manera que muy fácilmente pue-

de estudiarse su trayectoria; veamos que sucedió en la tormenta que se presentó en nuestro término municipal el día 11 de setiembre último.

Aproximadamente a las 6 horas de la tarde, procedente del IV cuadrante o sea de Más de Barberáns, observase una tormenta cuya dirección era del N. W. al Sur; aquí el viento dominante durante toda la tarde fué del S. S. W. el lado Garbí teniendo una velocidad o fuerza de 8 metros por segundo. Al llegar la nube tempestuosa dentro el área del viento Garbí, establecióse una lucha de la que resultó el cambio de rumbo de la nube con dirección al E. con acompañamiento de viva relampaguez y de truenos, descargando fuerte agua-cera por donde pasó.

Ahora bien, este día, en 8 ambos Deltas, pero particularmente en el derecho, se dispararon una infinidad de cañones y cohetes granifugos, afirmando la mayoría de agricultores, que el cambio de dirección de la nube fué debido a la multitud de disparos que se le hicieron. Como se comprenderá la causa no fué otra que el dominar el viento de Garbí; la nube se alejó en forma de ángulo en sentido casi opuesto de donde soplabla el viento dominante.

La ciencia siempre ha esclarecido muchas cuestiones dudosas que la superstición y la ignorancia han dicho como verdícas, siendo causa más de una vez, de disturbios entre poblaciones vecinas y bastante difíciles de contrarrestar y vencer.

X.

Y.

Z.

AA.

BB.

CC.

DD.

Hipótesis de la paz alemana

Lo que Alemania ganaría si se hiciera una paz «sin anexiones ni indemnizaciones».

A primera vista, la fórmula de «paz sin anexiones ni indemnizaciones» parece ser justa y dejar las cosas en su debido lugar; pero si se

ahonda un poco en ella, se verá la desigualdad en que, de ajustarse una paz así, quedarían los aliados con respecto a Alemania. El eminente economista francés Francisco Andrés Cheradame, autor de la famosa obra «El plan pangermanista descubierto», ha demostrado en una serie de notables artículos publicados en *La Vie toire*, de París, que Alemania obtendría grandes ventajas si llegase a conseguir que se concertase la paz sobre las bases que ella ha propuesto.

Es cierto que tendría que evacuar los inmensos territorios que ha invadido, pero también es cierto que los dejaría completamente destruidos y se aprovecharía del riquísimo botín que ha recogido en ellos. La *Gaceta del Rhin y de Westfalia* decía, hace poco, hablando de esto: «Cada millar que en dinero o en espacio arrebatamos a Bélgica, a Francia, a Serbia o a Rumania, nos fortalece tanto como debilita a nuestros enemigos».

Los aliados, en cambio, tendrían que gastar sumas fabulosas en reconstruir los territorios destruidos por la vesania teutona, para lo cual se verían obligados a imponer nuevas tributaciones al pueblo, y en este caso sería inevitable su ruina económica, integral y política. Los gastos hechos por ellos se elevan a 144.000 millones más que los hechos por Alemania y por consiguiente, de dejar las cosas así, Alemania se vería dueña de la situación económica universal. Y en estas condiciones y sabiendo cómo las gastan los alemanes, en cuanto a soberbia y ambición la paz no podría ser duradera pues los habrían logrado porjudicar de tal manera al mundo no tardarían en volver a intentar conquistarle.

El fin de Serbia, de Rumania y de Montenegro sería completo. Estos Estados subsistirían solo teóricamente, porque, en realidad, no serían más que cadáveres de estado en virtud del principio mismo des *in deminutione*.

La influencia alemana predominaría, por lo menos, 340 millones de

s'obtingui en el presupost, i, per tant, en el Contingent, una rebaixa d'un 15% el poble de nostre exemple's troba, que, amb poquíssim més de lo que aquí deu pagar, satisfá el cupo corrent i la moratória. En la generalitat dels casos, amb menor cantitat de la que es té assignada per cupo podran saldar se ambdues atencions.

Les ventatges per a la Diputació son igualment apreciabls. Apart la regularitat i fixesa en els ingressos que acabem d'esmentar, que augmentaria l'seu credit i sanjaria l'hisenda provincial, normalitzant el pago de totes les atencions presupostades, la percepció de la moratória de pessetes 3.189.121,31, significaría un rendiment per espai de 50 anys de pessetes 63.783'82, cantitat mes que suficient per a aixugar insensiblement el deute de pessetes... 2.595.105'68. Amb aquesta base, a l'estil de lo que tants bells resultats está donant a Lleida, podria crear-se un DEUTE PROVINCIAL PER RESULTES destinat exclusivament a satisfacer els credits existents contra la Diputació precedents del presuposts anteriors a 1917, emetent títols al portador que s'anirien amortitzant i que podrien devengar un interés del 3 per 100. No es la Diputació de Tarragona, de condició inferior a la seva germana de Lleida. Ben al contrari, les condicions de tot orde en que ns trobem nosaltres, acusen una major facilitat per a la realització de lo que allí també era considerat un somni.

Se dirá tal vegada que estem raonant sobre hipòtesis i suposicions que hi ha'l perill de que vinga la realitat a destruir els nostres càlculs optimistes i falaguers. No negaré que el meu temperament es mes propici a l'esperança reconfortadora que al pessimisme sempre desconsolador. Però hi ha dos fets que parlen prou clar en favor de la factibilitat del plan proposat. Es el primer i exit gran, immens, no somniat per ningú, de la nostra Assam-

blea del primer de Juliol. Devant la casi totalitat de la representació municipal de la provincia, jo vaig tenir l'honor d'esboçar aquest projecte. I no sigue pas la meva pobra paraula, sino la bondat i conveniencia del mateix que'l feu acullir amb expressives mostres d'aprobació i grans i repetits aplaudiments. Es un altre fet, i aquest de mes positiva importancia, que despres a infinitat de consultes i peticions de datos respecte al proposts de la Diputació, es ja un centenar el nombre de pobles, que suposant que la reforma vagi endevant, han sollicitat la moratória legal amb la condonació del 25 per 100, posant se la majoria al corrent en el pago del cupo actual. Altres pobles hi ha, i no son pocs, que tenen promesa formal fetada acullirse a la reforma tan prompte sia acordada.

Podem dir, doncs, que'l plan que anem a aprobar te per endevant la sanció de l'imensa majoria dels pobles interessats. I no podia ésser d'altra manera, perque, si es veritat que l'ansia renovadora i'l desig de millora i fins d'independencia económica remou tots els organismes de la nostra terra, no pot aférrer-se als nostres municipis millor ocasió ni mes positiu benefici per a preparar la seva entrada en la nova vida de dignitat que significa l'autonomia. Les ventatjes que'ls oferim son tan certes que sols son capaços de rebutjar-les aquells que per manca absoluta de medis o per l'anorreament en que'ls han enfonsat alguns calamitats únicament existeixen de nom, — per sort son ben pocs, — o aquells altres que, enllorats en les baixes passions partidistes, no senten anhel's de millora i de veritable regeneració, preferint continuar la vida d'oprobri que significa la subjecció a tots els jous del caciquisme y pidolar d'aquest, com una almoína, lo que en dret podrien exigir si redrecessin, la seva voluntat.

No han d'ésser pas aquets municipis desgraciadíssims els que guñen les nostres accions i orientin la gestió de la

DEL BUZÓN

Me ha extrañado mucho que los redactores de ese valiente periódico republicano no hayan comentado con dureza, porque se lo merece, una noticia publicada en el Eco.

Cuando de una persona nada se dice de si hace buenas obras, cabe una duda; de si no hace ninguna o hace muchas, pero que aquella persona cuida de que no se sepan, para que aquella buena obra realizada tenga toda la buena intención de hacer bien.

Palau como alcalde, hace alguna buena obra de cuando en cuando, con la seguridad absoluta de que todas las que hace son publicadas en El Eco. Así lo habéis visto en un número de los últimos. ¿Con qué intención?

Si es cristiano, si ama al prójimo como a si mismo, debe hojear la doctrina y allí leerá: «no sepa tu mano izquierda lo que dá la derecha». Sino es cristiano, sino tiene religión, hay una moral que nos obliga a ejercitar el bien sin reparar en quien, y sin ostentación.

Pero Palau alcalde de Amposta, cuando hace una buena obra la publica, se enorgullece de ello, cuida de que el periódico dé la noticia y que al mismo tiempo la comente favorablemente al generoso donante. Esto demuestra que su intención no era practicar una buena obra; no era hacer un bien para su propia íntima satisfacción. Nos demuestra que su intención era propiarse un autobombo. Buenas obras a este precio se desprecian, rebaja al que las dá.

Y esto que hace con las obras buenas, también lo efectúa con las buenas obras, es decir, cuando hace unas escuelas, un puente, un carretera.

¿Creéis vosotros, amables lectores, que al construir un edificio para escuelas, una carretera por el ligajo de Solé, un puente sobre el Ebro, lo ha hecho con la intención, de que en el nuevo edificio escolar haya más higiene y más instrucción de que la nueva carretera a corta distancia y pase por ella el ganado en vez de efectuarlo por el interior de la población, de que el puente pueda ser una comunicación más directa en beneficio de la agricultura y del comercio? No, no; todos vosotros lo sabéis, el único fin que ha perseguido es hacer una obra buena.—Z.

nuestros gobernantes, y si realmente las estudian dan prueba de un desconocimiento grande. ¿Quién sabe el rumbo que tomarán los precios del arroz? Antes cuando el comercio podía operar sin Gaceta, bastaba un estudio con datos exactos para hacer un cálculo muy aproximado a la realidad; pero hoy que todo depende de un ministro, puede determinar, invocando el encarecimiento de las subsistencias, la ruina del agricultor, la ruina del comerciante de buena fé.

* * *

Los abonos químicos especialmente el sulfato amónico es escaso y se cotiza a 200 ptas. los cien kilos, precio que no será posible emplearlo para abonar los campos arroceros, a menos que se le garantice al agricultor que el fruto recolectado se le pagará al mínimo precio de 50 pesetas; no siendo así, solo se empleará para los planteles y tendremos solo media cosecha. De esto tendrían que preocuparse los ministros, de eso, de procurar abonos relativamente baratos para producir mucho.

Todo aquello del sulfato amónico a 80 ptas. fué una ilusión del cacique, fué una preparación de elecciones, fué.... para ser candidato. A los que engañan, a los que juegan con la bondad y mansedumbre del pueblo, tarde o temprano encontrarán su castigo. El desprecio.

El tiempo

Desde el domingo último que se goza en esta ciudad de una temperatura de primavera, muy propicia para la recogida de la aceituna. El martes a la hora de cerrar esta edición seguía el tiempo muy agradable.

El pasado domingo celebró su junta general la entidad Casino Ampostino, que nombró para las vacantes reglamentarias a los señores Juan Miralles Mangrané, Bautista Solé García, Antonio Pastor y Jacinto Fonet, quedando constituida la junta de gobierno como sigue:

Presidente, Juan Miralles; vicepresidente, José Porres; depositario, Bautista Solé; contador, Adolfo Fabregas; secretarios, Pedro Ruperez y Jacinto Fonet; vocales, José Adell y Antonio Pastor.

Esperamos que la nueva junta será digna sucesora de las anteriores y se inspirará en el engrandecimiento de la entidad que representan.

En la actualidad desempeña el cargo de director de El Liberal de Barcelona.

Le apoya toda la prensa de Madrid y Barcelona y todos los jefes de las izquierdas, con influencia necesaria para resolver toda clase de asuntos, por su inteligencia, que solo los caciques lograban a fuerza de dinero y bajezas.

Mas adelante tendremos ocasión para hablar más extensamente de dicho señor.

Sirva este avance para los correligionarios del distrito de Roquetas.

Ahora a trabajar para lograr el triunfo de nuestro candidato.

SE VENDEN UNOS SOLARES

en la Quintana de Ricardo Soler — Razón, Juan Giner.

Jacinto Ferré Huguet, ha muerto!

Hacia seis meses cayó enfermo de gravedad, pero pudo la ciencia vencer de momento la enfermedad y pasó este lapso de tiempo luchando su naturaleza hasta el lunes entre cinco y seis de la madrugada que dejó de existir.

Su muerte ha sido muy sentida por todo el vecindario, por su entereza de carácter. Era vulgarmente conocido por el nombre de Cinto de cap tou. Era mucha su popularidad como integerrimo republicano, que lo fué toda su vida.

Hará unos tres años fué presidente del Centro Republicano de esta ciudad y ahora desempeñaba en dicho Centro el cargo de depositario.

A las dieciséis horas del citado día se efectuó su entierro siendo acompañado a la última morada por sus numerosos deudos y amigos. Fué dicho acto una impotente manifestación de duelo.

Del féretro pendían seis cintas que fueron llevadas por cuatro amigos suyos del mencionado Centro y dos de la Juventud Republicana. Cubrían también el féretro dos coronas, una de su querida esposa y otra de sus parientes. Además había un pensamiento de Fraternidad Republicana.

A su afligida esposa D.ª Josfa Lafón Rosales, a sus queridos hijos Juan, Jacinto e hija Carmen; a sus queridos padres D. Tomás Ferré Montañés y D.ª Tomasa Huguet Salvadó y demás parientes, les tribuemos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida. Descanse en paz nuestro querido amigo Jacinto.

* * *

El sábado 12 de los corrientes entre las 23 a 24 horas, el vecino de esta y amigo particular nuestro Ramón Fatsini Pitart, yendo a obscuras por su casa cayó al pozo, y debido a los golpes que debió recibir en la cabeza el infeliz falleció dentro del referido pozo. Su afligida esposa y familia no se dió cuenta de tan triste acontecimiento hasta que al subir agua vieron que esta estaba encarnada. Bajó en esto un hombre al fondo del pozo y pudo convencerse que efectivamente se hallaba allí muerto el desgraciado Ramón Fatsini.

A su esposa, hijos y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame.

NOTICIAS

Republicanos de Roquetas

Ante la proximidad de la lucha que se avecina, las elecciones para diputados a Cortes, es necesario que estemos en íntimo contacto y nos preparemos para dar la batalla a nuestros adversarios de todas las clases, a esos caciques que solo desean su negocio y su encumbramiento contra las aspiraciones nobles y honradas del pueblo que paga y sufre los padecimientos físicos y morales,

Parece que el mercado arrocero está encalmado por las escasas transacciones que se efectúan, debido sin duda a que el agricultor no quiere ceder su escasa mercancía a menos precio de 45 ptas. y sin embargo, el fabricante se resiste en comprarla, alegando que no puede vender a dicho precio.

El arroz lo mismo que todas las subsistencias alimenticias, no son tratadas y estudiadas con cariño por

VENDIS

En la imprenta de este periódico se venden muy económicos.

San Vicente, 2 y 4.

SORTOSA

Biblioteca AVANTE

DIRECTOR: **Isberto Ghiral de**

—Volúmenes publicados

I «Cosas Mias» de Rosario de Acuña.

II «Cuentos de la Angustia» de Alberto Ghirardo.

III «Autonomía» Pi y Margall.

IV «La Inquisición en América» Domingo F. Sarmiento.

V «Juicios de valor» Eugenio Noel.—En preparación.

Cada volumen 0'50 Ptas.

hombres (Pangermania central, 150 millones; Rusia, 182 millones) Alemania recogerla libremente el provecho de los gigantescos beneficios de la guerra que serían las consecuencias de la Pangermania Central, como es lógico, la enormidad de estos beneficios económicos y militares la aseguraría la demnización del mundo. La autocracia, además, habrían conseguido una formidable victoria sobre la democracia, de ella ésta tardaría muchísimos años en poder reponerse.

En estas condiciones, ¿cómo es posible que los aliados puedan aceptar una fórmula de paz que equivale a una ferrot? Nunca, y muchos menos que ahora, cuando todo hace esperar su triunfo y con él el de la razón, el de la justicia, el del derecho y el de la libertad. Alemania, pues no debe seguir alimentando ese sueño, que es otra prueba mas de concupiscencias políticas. Una guerra tan inaudita como la que está soportando el mundo ha de traer consigo una misión importantísima: la del aplastamiento de la autocracia. Si no fuera así, merecerían los aliados que les execrasen las edades futuras por no haber sabido llevar al mundo a la aspiración que legítimamente siente.

P. GOMEZ UROQUIO

Lo nostre jefe polític en Marcell Domingo

Imperterrit, incansable, amb la fe del donat que l'ordina, reordenar Espanya d'un punt al altre, predicar i ensalçar la doctrina republicana o be fustigan al present rem que puguén fer molt no fa res.

Es lo nostre estimat jefe polític, lo verdader apostol del poble, que perclama en los ministeris, que perclama en los jusgats i a tot arreu s'el demana allí acut prest i lent per a salvar i amparar a tots els pobres per un altre motiu necessiten demanen lo seu valiment.

Es l'evangeli en marcha, en acció. Es l'home que avui encarna millor esperit revolucionari en Espanya.

Lo poble ha comprés que en Marcell Domingo es un polític sá, veri i escolta i'l segueix en essencia i essencia a tot arreu ahon va ple entusiasme a escoltarlo, a aplaudir, a tributarli l'aplaudiment més

La llavor que escampa per ahon ha de donar prompte o tart lo fruit. Res es pert en eix mon, i enys se perdria la llavor que ell abra ara, enca i enllá, porque es un boner de molt profit per a tots los panyols.

AGUSTÍ JOAN BARBERA,

Amposta i Janer 1918.

Nuestro candidato

ayer por lamadrugada llegó a Amposta, acompañado de nuestro jefe Marcellino Domingo, el señor Pérez Rozas, candidato por el distrito de Roquetas, que junto con los señores Oliveros y Gaya se proponen recorrer este distrito haciendo una activa propáganda y tratar para ganar las elecciones, perfeccionando en el distrito hasta que la fecha electoral próxima termine. El señor Pérez de Rozas no puede por menos de decir que es un candidato propio para este distrito, activo y con muchísima influencia en todas las clases sociales de Amposta y Barcelona.

LABORATORIO DE ANÁLISIS QUÍMICO
 Prepara las recetas con toda exactitud y limpieza. :: Garantiza la pureza de los medicamentos :: Prueba la gran confianza que se tiene a esta :: farmacia, su numerosa clientela ::
 Vende medicinas y específicos a precios económicos.

FARMACIA MODERNA
ENRIQUE AUBESO
AMPOSTA

ANÁLISIS
 de ORINA con determinación de albúmina y glucosa; de LECHE, AGUA y VINO; de TIERRAS de labor, mecánico, físico y químico; de ABONOS (guano) con determinación de grado de superfosfatos, sal amoníaco, azoe y sal potásica.

BICICLETAS Y MOTOCICLETAS
Construcción, reparaciones y accesorios
SOLIDEZ :: LIGEREZA :: ECONOMIA
 Bicicletas a plazos desde 250 pts. semanales.
TALLER de FACUNDO BENET
 Carretera de la Rápita. — AMPOSTA

EBANISTERIA
RAMÓN RICO
 Calle Moncada, 13 :: **TORTOSA**
 Gran surtido en camas, sillas, cómodas y todo lo concerniente al ramo.
 Especialidad en muebles de encargo.
PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN ZAPATERIA
JUAN MÓRESO
 Angel, 18 — **TORTOSA**
 Especialidad en los encargos a medida. Solidez, elegante confección y baratura en los precios.
Sucursal en AMPOSTA:
ARTURO PANISELLO
 Calle de San Juan

CASA NOÉ
 Paseig de Palau :: **AMPOSTA**
Grans Magatzems de Mobles
 Varietat immensa en diferents estils :: Especialitat en Llits, Calayxeres y Cadires.
SOLIDEZ y ECONOMIA
 Se recomana aquesta casa, especialment als que s'han de casá.

Hotel Continental
TARRAGONA
Habitaciones higiénicas
 con luz eléctrica y timbre
CONFORT Y ECONOMIA

GRAN FÁBRICA
AGUARDIENTES Y ANISADOS
 Licores, Jarabes y Vinos generosos
Ismael Homedes Cardona
 Calle de Reus — **TORTOSA**

DISPONIBLE

Almacenes Fábregas
CONFECCIONES
NOVEDADES
MERCERIA
TEJIDOS
 Paseo del Alcalde Palau, 23
AMPOSTA

DISPONIBLE
GRAN SASTRERIA
LA TIJERA DE ORO
 CORTE ESMERADO
 ● ● ● RAPIDEZ y ECONOMIA
 Plaza de Agustín Querol :: **TORTOSA**

cabará por convencerse.
cabará por probarlo.
cabará por hacerlo.
cabará por serle necesario.
cabará por convenirle.
cabará por darnos la razón
cho de su éxito.
Ni mejor ni más barato porque las condiciones en que está montada esta imprenta colocan en el terreno en que podemos competir con todos los demás.
Pídanos hoy mismo precio de los impresos que necesite.
Nuestros talleres pueden visitarlos todos cuantos deseen.
IMPRENTA MONCLUS
 Bajada del Puente del Estado
TORTOSA

Aplicación del 606
 Todos los días desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

ABRAHAM MAQUEDA Y MUÑOZ
 Paseo Palau, 41.
AMPOSTA

BLAS SANCHIS
 REPRESENTANTE DE LAS CÉLEBRES MÁQUINAS
SINGER PAR COSER Y BORDAR
 Las más sólidas y perfectas que se conocen.
 Ventas a plazos y al contado = Accesorios y piezas para las mismas.
 Calle de San Roque 15.
 :: Fonda de «La Noya» :: **AMPOSTA**

Taller de Carpintería y Ebanistería
J. FUSTÉ FORCADELL
 Muebles, imágenes, figuras y objetos propios para regalos, macetas y flores artificiales.
Pidan precios para toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería
NO EQUIVOCARSE
 Mayor, 50 **AMPOSTA**

AGENCIA DE TRANSPORTES
Juan Ripollé
 Servicio especial de carruajes para turistas.
 ros. Se reciben encargos para los recaderos.
 Reus, Tarragona y Barcelona.
 Calle de San Juan
 Teléfono 20 y 24 **AMPOSTA**

MEDICO CIRUJANO

CUSTODIO ANTON PEREZ
 Paseo Palau, 23, 2.º (Casa del Francés)
AMPOSTA

Horas de visita de 10